

Saint Joseph, le «père adoptif» de Jésus

Zoé va rendre visite à sa tante, religieuse. À l'entrée du couvent, elle remarque de petits papiers déposés au pied d'une statue de saint Joseph, toujours fleurie. «Dans ma communauté, lui explique sa tante, nous avons pris l'habitude de lui confier nos besoins matériels et financiers, ainsi que la protection de nos familles. Et nous sommes toujours exaucées!» Très intriguée, Zoé se demande qui était ce Joseph, dont on ne parle pas vraiment dans les Évangiles, et pourquoi il a tant de succès...

Le fiancé généreux, serviteur de Dieu

Joseph est un homme qui ne cherche pas à discuter, à tergiverser, il ne se met pas en avant. Il apprend que sa fiancée, Marie, dont il est très amoureux, est enceinte et que ce n'est pas lui le père. Selon la loi, il n'a pas d'autre choix que de la renvoyer. Par amour, il décide de ne rien dire pour lui sauver la vie. Mais, dans un songe, un ange lui annonce que cet enfant est le Fils de Dieu, le Sauveur attendu, et Dieu lui demande de prendre soin d'elle et de son enfant. Ce qu'il fait aussitôt.

Un père protecteur face au danger

Joseph trouve en Dieu la force de faire face à l'imprévu, au danger : il organise un voyage vers Bethléem, la cité originaire de sa famille, où ils doivent se faire recenser, avec Marie enceinte. Il trouve et aménage le mieux possible un lieu très humble pour la naissance. Il protège sa famille devant la fureur du roi Hérode qui voulait tuer le nouveau-né en s'exilant en Égypte. Ils vivent là les conditions difficiles de tout migrant.



Un père aimant et attentif

De retour à Nazareth, dans la vie discrète de ce petit village de Galilée, il est heureux de voir grandir Jésus aux côtés de Marie. Il s'émerveille de ses premiers pas, ses premiers mots. Il lui fait découvrir l'histoire du peuple de Dieu en chantant les psaumes, en écoutant la lecture de la Thora (le livre saint des Juifs) à la synagogue, en partant en pèlerinage à Jérusalem pour les grandes fêtes. Plus tard, il apprend à Jésus son métier de charpentier, lui montrant la beauté du travail que l'on peut accomplir de ses mains.



2021, année dédiée à saint Joseph

Jésus a appris de Joseph ce qu'était un homme juste et, plus encore, ce qu'était un père selon le cœur de Dieu. Il s'est certainement inspiré de tout ce qu'il a reçu de son père adoptif pour faire aimer son Père du Ciel. C'est pourquoi, en dédiant cette année à saint Joseph, le pape François veut nous donner à connaître et à aimer ce père de famille qui a été et qui est si important pour Jésus et pour Marie.

«Moi aussi, s'écrie Zoé, j'aimerais que saint Joseph m'aide dans ma vie de tous les jours ! Je vais le prier davantage !»



Voici que l'ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : «Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit saint ; elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus [c'est-à-dire, *Le-Seigneur-sauve*].» Quand Joseph se réveilla, il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit.
Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (1, 20-21.24)